



NIÑOS Y ADOLESCENTES CON LA FUERZA DEL ESPÍRITU, TESTIGOS DE CRISTO VIVO.

Unidad 1. TESTIGOS DE CRISTO VIVO

Catequesis misionera

"Recibirán la fuerza del Espíritu Santo, que vendrá sobre ustedes, y serán mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra" Hch. 1, 8

Objetivo

Que seamos conscientes que la fuerza del Espíritu Santo, nos empuja a todos los niños a ser auténticamente misioneros, testigos de Jesús resucitado en el los confines de la tierra.

Ambientación

Conocer el texto de la secuencia de pentecostés

Ven Espíritu Divino,
manda tu luz desde el cielo,
Padre amoroso del pobre;
don en tus dones espléndido;
luz que penetra las almas;
fuente del mayor consuelo.

Ven, dulce huésped del alma,
descanso de nuestro esfuerzo,
tregua en el duro trabajo,
brisa en las horas de fuego,
gozo que enjuga las lágrimas
y reconforta en los duelos.

Entra hasta el fondo del alma,
divina luz y enriquécenos.
Mira el vacío del hombre
si Tú le faltas por dentro;
mira el poder del pecado
cuando no envías tu aliento.

Riega la tierra en sequía,
sana el corazón enfermo,
lava las manchas, infunde
calor de vida en el hielo,
doma el espíritu indómito,
guía al que tuerce el sendero.

Reparte tus Siete Dones
según la fe de tus siervos.
Por tu bondad y tu gracia
dale al esfuerzo su mérito;
salva al que busca salvarse
y danos tu gozo eterno.

Motivación

Hemos sido elegidos por Jesús para dar testimonio de su amor a los niños y su deseo de salvar a toda la humanidad, por eso la misión no es nuestra, sino que nosotros somos de la misión

Testimonio misionero

Durante este encuentro veamos cómo hasta hoy los niños saben del Espíritu Santo. Puede contarse la anécdota del papa San Juan Pablo II, que con la oración al Espíritu Santo superó las matemáticas cuando era niño.

Semilla misionera

Escuchemos la palabra de Dios. Hch. 1, 2-9

Hasta el día en que, después de haber dado instrucciones por medio del Espíritu Santo a los apóstoles que había elegido, fue llevado al cielo. A estos mismos, después de su pasión, se les presentó dándoles muchas pruebas de que vivía, apareciéndoseles durante cuarenta días y hablándoles acerca de lo referente al Reino de Dios. Mientras estaba comiendo con ellos, les mandó que no se ausentasen de Jerusalén, sino que aguardasen la Promesa del Padre, «que escucharon de mí: Que Juan bautizó con agua, pero ustedes serán

bautizados en el Espíritu Santo dentro de pocos días». Los que estaban reunidos le preguntaron: «Señor, ¿es en este momento cuando vas a restablecer el Reino de Israel?»

Él les contestó: «A ustedes no les toca conocer el tiempo y el momento que ha fijado el Padre con su autoridad, sino que recibirán la fuerza del Espíritu Santo, que vendrá sobre ustedes, y seréis mis testigos en Jerusalén, en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra.»

Reflexión

Los niños misioneros tienen una cercanía muy especial con el Espíritu Santo, al estilo de Jesús que; en el momento culminante de su misión mesiánica, el Espíritu Santo se hace presente en el misterio pascual con toda su subjetividad divina. El Espíritu Santo continua la obra salvífica, basada en el sacrificio de la cruz. Sin duda esta obra es encomendada por Jesús a los hombres: a los Apóstoles y a la Iglesia. Sin embargo, en estos hombres y por medio de ellos, el Espíritu Santo sigue siendo el protagonista trascendente de la realización de esta obra en el espíritu del hombre y en la historia del mundo. Los niños se vuelven auténticos misioneros, es decir testigos de Jesús, por la fuerza del Espíritu Santo para ser amigos de los niños de todo el mundo, para que Jesús llegue al mundo entero. El Espíritu Santo es en verdad el protagonista de toda la misión eclesial; su obra resplandece de modo eminente en la misión *ad gentes*, como se ve en la Iglesia primitiva:

- a. Por la conversión de Cornelio (cf. Hch. 10),
- b. Por las decisiones sobre los problemas que surgían (cf. Hch. 15),
- c. Por la elección de los territorios y de los pueblos (cf. Hch. 16, 6 ss).

El Espíritu actúa por medio de los Apóstoles, pero al mismo tiempo actúa también en los oyentes: «Mediante su acción, la Buena Nueva toma cuerpo en las conciencias y en los corazones humanos y se difunde en la historia. En todo está el Espíritu Santo que da la vida. Los niños son amigos del mundo y se ayudan solidariamente con oraciones, sacrificios y limosnas porque el Espíritu Santo está en ellos, les hace misioneros y a amar al mundo entero. ¡Cuánta necesidad tiene el mundo entero de niños y adolescentes misioneros, testigos de Jesús vivo!, porque el mundo será salvado del mal por la ternura de los niños que aman a Jesús y a la Iglesia.

Canto: himno de la Infancia misionera “Fuego he venido a traer a la tierra”

Actividad

El asesor lleva impresos los tres textos bíblicos de los hechos de los apóstoles, presentes en la reflexión y reunidos en tres grupos dan lectura. Un niño líder

da lectura y con los integrantes del grupo identifican la presencia del Espíritu Santo en los textos.

Después compartir con todos, lo aprendido

Compromiso

- a. Pensaré más en el Espíritu Santo y lo invocaré todos los días
- b. Le diré a un amigo que el Espíritu Santo está en él y le pondré la mano en su cabeza

Rezar el padrenuestro y el Avemaría

“RECORDEMOS QUE HEMOS SIDO ELEGIDOS PARA SER TESTIGOS DE CRISTO VIVO”

SER TESTIGOS EN EL MUNDO

Espiritualidad misionera

Ambientación

Todos unidos formando un solo cuerpo,
un pueblo que en la pascua nació
miembros de Cristo en sangre redimidos
iglesia peregrina de Dios.

Vive en nosotros la fuerza del Espíritu
que el Hijo desde el Padre envió
el nos empuja, nos guía y alimenta
iglesia peregrina de Dios

**Somos en la tierra semillas de otro Reino,
somo testimonio de amor
paz para las guerras y luz entre las sombras
iglesia peregrina de Dios.
Paz para las guerras y luz entre las sombras
iglesia peregrina de Dios**

Motivación

El bautismo nos ha convertido en hijos de Dios y misioneros de Jesucristo con la fuerza del Espíritu Santo. En este encuentro nos daremos cuenta como Jesús nos pide ser testigos en este mundo para que todos los niños en el tengan vida

Oración

Jesús,
tú has sido y eres
el mejor amigo de los niños.
Tú confías en nosotros,
nos das a conocer la grandeza de tu Reino
y nos enseñas a llamar Padre a Dios.

Señor,
Ayúdame a sentir
el amor de Dios Padre
que tú mostraste al mundo.

Enséñame a ser como tú,
misionero de la paz, del perdón,
de la fraternidad y del amor gratuito.
Abre mi corazón a los niños que sufren.
Yo también quiero ayudarte
a construir un mundo mejor...

Testimonio

Preguntar a los niños que han realizado en la semana y como han cumplido los compromisos del encuentro anterior.

Semilla misionera Lc 3, 21-23

Un día fue bautizado también Jesús entre el pueblo que venía a recibir el bautismo. Y mientras estaba en oración, se abrieron los cielos: el Espíritu Santo bajó sobre él y se manifestó exteriormente en forma de paloma, y del cielo vino una voz: «Tú eres mi Hijo, hoy te he dado a la vida.»
Jesús ya había pasado los treinta años.

Reflexión

El Espíritu Santo fue el protagonista en la misión de Jesús, el ángel Gabriel le dijo a la Virgen María que el Espíritu Santo descenderá sobre ella y cuando Jesús fue bautizado en el río Jordán, bajo sobre Él, el Espíritu Santo. En la Iglesia también el Espíritu Santo es el protagonista de la misión. Él nos hace amigos de todos los niños del mundo entero.

Actividad

Preparar con anticipación los materiales, cartulinas, tijera etc., para que los niños representen con símbolos al Espíritu Santo; después reflexionar la relación del símbolo con el mundo entero.

Aquí los elementos que expresan la presencia del Espíritu Santo y de su necesidad en el mundo:

- *El fuego:* El Espíritu Santo desea llegar al mundo entero, y ser el fuego que hace arder los corazones de amor a Dios y al prójimo, sobre todo a los que padecen del frío de la marginación y el olvido.
- *El agua:* Es el elemento que nos da la vida, el mundo necesita de Dios, así como necesita del agua para vivir
- *La paloma:* El Espíritu Santo se posó en el hombro de Jesús, es el símbolo de que Dios nos trae la paz al mundo. El mundo necesita la paz como fruto del Espíritu en medio de muchas guerras
- *El viento:* el viento es la fuerza de Dios que reciben los discípulos de Jesús para ser testigos en el mundo entero, el viento del Espíritu nos empuja hasta los confines de la tierra

Con creatividad el asesor/a acerca el símbolo del Espíritu a la figura de cada continente para explicar cómo el mundo -en los cinco continentes- necesita de nuestra cooperación misionera, sobre todo, los niños.

Canto: Más allá de las fronteras

Más, más allá de las fronteras,
Más allá, de las fronteras,
Con Jesús, más allá de las fronteras.

Allí donde Dios lleva donde alguien espera
donde hay un hermano que la marginación segrega.
Donde la muerte da vueltas y la vida se pelea
donde una esperanza duerme y la justicia espera.

Un llamado a la Iglesia a anunciar la Buena Nueva
dándonos todos, las manos y abriendo las puertas.
Desafiando las guerras con la paz que nos libera
donde la tierra sedienta está aguardando la siembra.

Cinco continentes con diversidad de lenguas
cruzando desiertos, mares, montañas, ríos y selvas.
Una nueva primavera, por toda la tierra
más allá de las fronteras la Iglesia Misionera.

Es consuelo y fortaleza María Virgen Misionera
ella nos guía en la senda a todo pueblo y aldea.

Compromiso misionero

- Durante esta semana rezaré la oración al Espíritu Santo y le pediré por los niños que sufren la pobreza en el mundo.
- Daré una cooperación económica en la alcancía para la solidaridad con los niños del mundo entero

Gracias Señor

Canto. Dios está aquí, tan cierto como el aire que respiro.

SOMOS AMIGOS DE JESÚS, Y LO HACEMOS PRESENTE EN EL MUNDO

Compartir misionero

Canto. Alma misionera

Motivación:

Es maravilloso descubrir que somos misioneros y podemos hacer amigos para Jesús.

Propuesta de actividad que se podría organizar con los niños:

Convocar a los niños que en el año recién pasado recibieron el sacramento de la Confirmación, se puede involucrar a los acólitos u otros grupos infantiles en la parroquia y no son de IAM y enseñarles que El Espíritu Santo los convierte en testigos de Cristo vivo, y hacerles parte de la jornada nacional de la Infancia Misionera. Los niños que culminan la Iniciación cristiana no se van de las parroquias.

Semilla misionera (Hch. 19, 1-6)

Mientras Apolo estaba en Corinto, Pablo llegó a Efeso atravesando las regiones altas; encontró allí a algunos discípulos y les preguntó: «¿Recibieron el Espíritu Santo cuando abrazaron la fe?» le contestaron: «Ni siquiera hemos oído decir que se reciba el Espíritu Santo.» Pablo les replicó: «Entonces, ¿qué bautismo han recibido?» Respondieron: «El bautismo de Juan.» Entonces Pablo les explicó: «Si bien Juan bautizaba con miras a un cambio de vida, pedía al pueblo que creyeran en aquel que vendría después de él, esto es, en Jesús.» Al oír esto se hicieron bautizar en el nombre del Señor Jesús, y al imponerles Pablo las manos, el Espíritu Santo bajó sobre ellos y empezaron a hablar lenguas y a profetizar.

Reflexión

El diálogo que Dios entabla con nosotros por medio de los sacramentos es un diálogo transformador, vivificante. A quienes toman en serio ese diálogo, se les va transmitiendo la vida de Dios. Debemos cuidar, fortalecer y nutrir esa vida, poderosa en sus raíces, pero frágil y amenazada constantemente.

El sacramento de la confirmación es para cada fiel cristiano la plena investidura de una misión a favor de la Iglesia y del mundo.

Podemos llamar cristiano adulto a quien sabe asumir sus responsabilidades en el seno de la Iglesia y toma parte activa en la edificación del Reino de Dios. Por la efusión del Espíritu Santo, el creyente que ha recibido el sacramento de la Confirmación hace un altar en cualquier actividad de su vida diaria. Sobre ese altar él se une al sacrificio de Cristo para introducir en el mundo el amor del Padre. Así, el Espíritu se manifiesta en el cristiano a través del testimonio activo y lo hace progresar hacia la Eucaristía, culmen del misterio pascual, con las manos ricas en dones de alabanza.

Por la Confirmación, el Hijo encarnado de Dios nos comunica la misma misión que el Padre le dio a El: dejarnos guiar por el Espíritu Santo, para hacer visible en este mundo su amor infinito.

Actividad

organizar cantos propios de animación misionera, oración.

NO OLVIDE QUE LOS PROTAGONISTAS DEBEN SER LOS NIÑOS.

DEBE SER UN ENCUENTRO ALEGRE. -No olvide incorporar juegos de integración y de diversión con los niños.

Canto: De los niños del mundo.

Oración: Señor aumenta en nosotros la fe, la esperanza y el amor para poderte llevar con alegría al mundo entero Amén.

JORNADA DE ORACIÓN EN NUESTRA COMUNIDAD

Servicio misionero

Canto. Hazme un instrumento de tu paz

Hazme un instrumento de tu paz
Donde haya odio lleve yo tu amor
Donde haya injuria tu perdón señor
Donde haya duda fe en ti

Maestro ayúdame a nunca buscar
Querer ser consolado sino consolar
Querer ser entendido sino entender
Ser amado como yo amar

Hazme un instrumento de tu paz
Es perdonando que nos das perdón
Es dando a todos lo que tu nos das
Muriendo es que volvemos a nacer
Maestro ayúdame a nunca buscar
Querer ser consolado sino consolar
Querer ser entendido sino entender
Ser amado como yo amar
Hazme un instrumento de tu paz

Motivación

Hoy es un día especial, estaremos pensando en nuestra Jornada Nacional de oración por la Infancia y Adolescencia Misionera, para que haya un aumento en las vocaciones misioneras, se escoge un lugar apropiado, puede ser una familia, y hacer el encuentro ahí para orar y que la jornada sea un éxito.

Oración

Señor aumenta en nosotros la fe, la esperanza y el amor para poderte llevar con alegría al mundo entero con nuestra colecta de solidaridad a muchos niños que nos necesitan.

Testimonio misionero

Hacer una retroalimentación sobre los encuentros anteriores, compartir el cumplimiento de los compromisos, y nuestra oración al Espíritu Santo.

Semilla misionera

Lc 11, 9-13

Pues bien, yo les digo: Pidan y se les dará, busquen y hallarán, llamen a la puerta y les abrirán. Porque todo el que pide recibe, el que busca halla y al que llame a la puerta, se le abrirá. ¿Habría un padre entre todos ustedes, que dé a su hijo una serpiente cuando le pide pan? Y si le pide un huevo, ¿le dará un escorpión? Si ustedes, que son malos, saben dar cosas buenas a sus hijos, ¡cuánto más el Padre del Cielo dará Espíritu Santo a los que se lo pidan!»

Reflexión

El hombre sólo es capaz de desear a Dios, sólo es capaz de Dios, porque Dios se inclina benévolamente hacia él. Con esa confianza, los creyentes se ponen ante Dios. No apoyados en sus méritos o cualidades. Nos acercamos a Dios porque Dios se acerca primero a nosotros. El Espíritu de Dios se une a nuestro espíritu para vencer nuestra debilidad y aproximarnos a Él. Cristo anuló la distancia que separaba el cielo de la tierra. No tengamos, pues, duda en insistir, pedir y llamar a la puerta de Dios.

Compartir

Se recomienda tener un momento para preparar la decoración del templo y la participación en liturgia de la Misa, no olviden acercarse al párroco con anticipación para coordinar con él, esta jornada.

Canto: Padre nuestro de las misiones.